

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II San José, C. R., miércoles 4 de junio de 1913 Nm. 419

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,
vende solo al por mayor en su Depósito de
Tabacos,
JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

¿Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR
DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Batallones Republicanos EN MARCHA

«Adelante sin temor, que nuestra causa es tan limpia como el firmamento azul que nos cobija».

De Sn. Francisco Dos Ríos

Aquí en este pobre terruño suceden cosas dignas de verse a luz pública.

1º—Opino porque cualquier hijo de vecino tenga la opinión que quiera, ese es un derecho innegable.

Pero que un civilista de este lugar propele que aquí no hay un solo republicano como él dice, porque muchos sí habemos, esa es una mentira de grueso calibre.

Díjalo si no la humilde directiva compuesta toda de hombres conscientes de su opinión y con residencia en el distrito, y que es la siguiente:

Rotundo mentis

En San Francisco Dos Ríos a los veinticinco días del mes de mayo de mil novecientos trece.

Reunidos varios ciudadanos de este distrito en el completo uso de sus derechos, con el fin de instalar la directiva que trabajará por el triunfo de la candidatura del esclarecido hijo del pueblo, Licdo. don Máximo Fernández; se procedió a la elección resultando electas, para integrar dicha directiva, las personas siguientes:

PRESIDENTES HONORARIOS

Don Ramón Monge Mora
„ Arturo Solís Mora
„ Francisco Bermúdez Arguedas
„ José Monge Reyes

PRESIDENTE EFECTIVO

Don Juan Monge Mora

VICEPRESIDENTES

Don Emilio Valverde Naranjo

„ Alfonso Guevara ú. ap.

SECRETARIOS

Don Máximo Bermúdez Naranjo

„ Carlos Bermúdez Naranjo

PROSECRETARIOS

Don Víctor Muñoz Garbanzo

„ Ernesto Muñoz Garbanzo

TESORERO

Don Julio Monge Monge

JEFE DE PROPAGANDA

Don Jacinto Bermúdez

PROPAGANDISTAS

Don Pablo Monge Monge

„ Filadelfo Bermúdez Naranjo

„ José Ant. Urefia Mesén

„ Ramón Cascante

ADHESIONES

Don Luis Segura

„ Francisco Chaves

„ Juan Mora Amador

„ Antonio Rodríguez

„ Mercedes Guzmán

„ Honorio Guzmán

„ Santiago Urefia

„ Antonio Delgado

„ David Mora

„ Ramón Guzmán

„ Salvador Díaz

„ Sixto Guevara

„ Jesús Zúñiga H.

„ Juan Romero H.

„ Manuel Solís

„ Gerardo Calderón

„ Víctor M. Calderón

„ Víctor Obando

„ José R. Rodríguez

„ Rubén Guevara

„ Manuel Calderón

„ Antonio Calderón

„ Paulino Chaves

„ Filiberto Madrigal

„ Daniel Arguedas

2º—El jueves 29 del pasado vinieron tres propagandistas del Partido del 5%, y en discurso pronunciado por «chiverre» se hizo derroche de sandeces e impropiedades contra el humilde costarricense que lleva por nombre

Máximo Fernández

y que será, pésele a quien le pesare, el Presidente de esta tierra libre y fecunda.

Aquí nunca ha venido un mequetrefe con la boca tan satírica como el que tuvimos la pena de escuchar.

Junio de 1913.

POLO NORTE

Duranismo in artículo mortis

Protestas para que les arda! o el desbande del Durancismo

He visto con horror que yo, siendo vecino de Curridabat, aparezca como miembro de la Directiva durancista de Dos Ríos: PROTESTO de ese proceder tan inicuo pues yo no he dado mi firma a dicho partido.

(f) FRANCISCO BERMÚDEZ G.

Testigos: Tomás Gamboa R.—Carlos Bermúdez.

San Francisco de Dos Ríos, Junio 1º

Otras

Nosotros, los abajo firmados, despreciamos a un propagandista del 5% de nombre Antonio Romero quien abusando de nuestra libertad nos ha inscrito como miembros de la Directiva de dicha agrupación, siendo así, que nosotros estamos convencidos por quien habremos de votar el día de las elecciones; por lo tanto, hacemos la presente aclaración para que el público juzgue nuestros procederes.

San Francisco de Dos Ríos, Junio 1º

(Edos.) JOAQUÍN SEGURA: a ruego de Pablo Cordero, JOAQUÍN SEGURA, DANIEL ZÚÑIGA.

Testigos: Tomás Gamboa R.—Daniel Arguedas.—Máximo Bermúdez.—Manuel Solís.—Rafael Guzmán.—J. J. Bermúdez.—Manuel Vicente Bolandí.

Otra más

Protesto enérgicamente de la firma que di por el partido durancista y me adhiero de todo corazón a la causa republicana que proclama candidato al Lic. don Máximo Fernández.

(f) MANUEL SOLÍS.

Testigos: Tomás Gamboa R.—Máximo Bermúdez.—Daniel Arguedas

Sigue otra

Por haber usado de mi nombre indebidamente lo cual significa un verdadero abuso protesto enérgicamente de dicha acción, aunque me hayan hecho aparecer como Presidente efectivo de la directiva de dicho bando. Tomo esta determinación debido a la usurpación que de mi nombre han hecho y me adhiero de todo corazón a la gran causa que proclama como candidato al ilustre hombre público Lic. don Máximo Fernández.

A ruego de don Ramón Monge que no sabe firmar lo hago yo

(f) MÁXIMO BERMÚDEZ.

Testigos: J. J. Bermúdez.—Arturo Solís.

San Francisco de Dos Ríos, junio 1º

Y otra

Viendo el proceder que ha empleado el propagandista del partido del 5%, pues ha dicho que a todos nosotros él nos maneja de la nariz, pongo en conocimiento de todos mis amigos que abran los ojos y

Pasa a la 4ª página.

Gran sastrería y tienda Inglaterra y Francia Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señora, de última vidad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Sprilla, al lado de la relojería de Chapatte.

Organización republicana

PARTIDO REPUBLICANO Villa de San Marcos

Los infrascritos, ciudadanos en ejercicio de sus derechos, reunidos en la villa de San Marcos a las dos de la tarde del día veintidós de mayo de mil novecientos trece, procedimos a organizar provisionalmente la Directiva del Partido Republicano que postula como candidato a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1914 a 1918, al eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández, quedando instalada dicha directiva así:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Presb^o Don Juan Vte. Quirós
 " Graciano Solís A.
 " Romualdo Blanco
 " Franc^o Porras
 " Franc^o Vargas
 " Joaquín Mata
 " Camilo Mora
 " Antonio Monge
 " Antonio Muñoz
 " Emilio Barbosa
 " José Sabas Zúñiga
 " Rafael Navarro V.
 " Manuel Godínez

PRESIDENTE EFECTIVO

Don Julio Umaña J.

VICE-PRESIDENTES

- Don Juan Abarca
 " Rafael Calderón
 " Aniceto Calvo
 " Rafael C. Godínez

SECRETARIO

Don Napoleón Zeledón

PROSECRETARIOS

- Don Francisco Mora
 " Gerardo Madriz

VOCALES

- Don Ramón Zúñiga
 " Eliseo Jiménez
 " Juan Monge Cordero
 " Gerardo Madriz L.
 " Elías Arías
 " Elías Porras
 " Juan Raf. Umaña J.
 " Juan R. Zúñiga
 " Santiago Godínez
 " Valerio Vargas
 " Bernardo Esquivel
 " David Esquivel
 " Cástulo Vargas
 " Victoriano Zúñiga
 " Pedro Porras
 " Manuel Porras
 " Romualdo Blanco C.
 " Marcial Blanco
 " Bonifacio Blanco
 " Rafael Umaña
 " Daniel Umaña
 " Juan Umaña
 " Eugenio Porras
 " Mariano Umaña
 " Francisco Camacho
 " Custodio Arguedas A.
 " Ramón Arguedas
 " José Arguedas
 " Trinidad Blanco
 " Javier Mora
 " Mario Mora
 " Pablo Monge
 " Rafael Monge
 " Bartolo Monge
 " Vicente Porras
 " Manuel Castillo
 " José Navarro C.
 " Rafael Rojas A.
 " Emilio Durán
 " Timoteo Vargas
 " José Navarro Z.
 " José Montero B.
 " Jesús Montero
 " Rosario Godínez
 " Cornelio Godínez
 " Jesús Mora d. ap.
 " Jesús Picado S.
 " Juan Manuel Godínez
 " José León Zúñiga
 " Francisco Marín
 " José María Marín
 " Cristóbal Altamirano
 " Nicolás Alvarado
 " Juan Raf. Umaña M.
 " Paco Umaña
 " José Ignacio Méndez
 " Ricardo Fernández
 " Ismael Barbosa
 " Simplicio Vargas
 " Ezequiel Mora
 " Evaristo Fonseca
 " Eduvigis Sánchez
 " Raf. Navarro R.
 " Jesús Zúñiga C.
 " Joaquín Zúñiga C.
 " Antonio Zúñiga
 " Salvador Zúñiga
 " Marcos Ortiz
 " Fidel Quesada
 " Bernabé Vargas A.
 " Vicente Vargas h.
 " Rafael Picado
 " Juan Zúñiga Ch.
 " Joaquín Garro
 " Juan Vargas G. ap.
 " Juan Vargas C.
 " Manuel Castillo
 " Rafael Castillo

- Don Francisco Torres
 " Juan Méndez V.
 " Belfort Barbosa
 " Frutos Méndez
 " Lucas Salazar
 " José Ignacio Méndez
 " Ramón Mora
 " Marcos Muñoz
 " Felipe Herrera
 " Pilar Zúñiga
 " Marcos Méndez
 " Eustaquilo Picado
 " Enrique Garro
 " Rafael Garro
 " Víctor Barbosa
 " Cristóbal Fonseca
 " Bernardino Ortiz
 " Isaias Madrigal
 " Sotero Calderón
 " Fabián Porras
 " José Calderón
 " Tobías Blanco

Desbordante torrente de protestas

Habiendo aparecido mi nombre en la directiva duranista de esta villa sin mi consentimiento, protesto de ese hecho y me reservo el derecho de ciudadano.

Rogado de Sixto Monge Mora que dice no sabe firmar,

Marcial Blanco C.

Testigos:—Pilar Zúñiga A.—Elías Arías U.

MI nombre aparece en la directiva duranista de esta villa, y no habiendo firmado ni dado el consentimiento para ello, protesto enérgicamente de ese proceder y me reservo el derecho de elegir color político el día que me convenga.

Jesús Montero

Hago constar que la firma que aparece en la directiva duranista de este lugar, la di equivocadamente y protesto de ella porque no pertenezco a ese partido y me adhiero al Partido Republicano a quien pertenezco.

San Marcos, junio 1^o de 1913.

José Navarro Z.

Habiendo figurado mi nombre en la Directiva Duranista de esta villa y sin mi consentimiento ni firma, protesto de ese hecho, reservándome el derecho de ciudadano.

Tobías Navarro

Me adhiero en un todo a la protesta de mi hermano Tobías Navarro.

Jesús Navarro Z.

Habiendo hecho figurar mi nombre en la Directiva Duranista de esta villa, sin mi consentimiento, protesto de ese abuso reservándome el derecho de ciudadano.

Moisés Vargas.

Habiendo hecho figurar mi nombre en la Directiva Duranista de esta villa sin mi consentimiento, protesto contra ese abuso y me adhiero al partido fernandista a que siempre he pertenecido.

San Marcos, mayo 29 de 1913.

Graciano Solís Araya.

Habiéndonos hecho aparecer en la Directiva del partido duranista de esta villa publicada en «El Noticiero» del sábado 24 de los corrientes los infrascritos protestamos contra ese proceder, pues no pertenecemos a ese bando político si no al Partido Republicano, al cual hemos dado nuestra adhesión.

San Marcos, mayo 28 de 1913.

Simplicio Vargas A.

Manuel Mora B.

Manifestación

Habiendo aparecido mi nombre en la Directiva del partido duranista, de esta villa, me separo de ella, para permanecer neutral.

San Marcos, mayo 30 de 1913.

Tito Robles.

DIRECTIVA DE BARBA

En la villa de Barba, a las doce del día primero de junio de mil novecientos trece. Reunidos los infrascritos, ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, como republicanos, proclamamos la candidatura del Lic. Máximo Fernández para la presidencia de la República en el próximo período constitucional y organizamos, provisionalmente nuestra directiva, en la forma siguiente:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Miguel Pérez Murillo
 " José Camacho Montero
 " Atanasio Villegas
 " Francisco de J. Ruiz.

- Don Juan Madrigal
 " Bernardo Rodríguez
 " Rafael Vargas
 " Diego Miranda
 " Joaquín Vargas R.
 " Rafael Vargas S.
 " Gabriel Ugalde Núñez

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Manuel Vargas S.
 " Bernardo Zárate
 " Francisco Montero Ulate
 " Felipe Ulate
 " José Ramón Montero
 " Pedro Celestino Ulate

VICEPRESIDENTES

- Don José Vargas Salas
 " Elías Villegas
 " Evaristo Villegas
 " Camilo Zumbado
 " Antonio Gómez

SECRETARIOS

- Don Tomás León Villegas
 " Joaquín Villegas
 " Bernabé Zumbado

PRO SECRETARIOS

- Don Ramón Villalobos Zamora
 " Moisés Camacho

TESORERO

- Don Ramón Pérez Prendas

JEFES DE PROPAGANDA

- Don Timoteo Cordero
 " Pedro Montero González
 " Benjamín Vargas
 " Cecilio Alvarez

VOCALES

- Don Inocente Arguedas Mejías
 " Nicolás Núñez Murillo
 " Faustino Salazar Arroyo
 " Enrique Madrigal Ulate
 " Daniel Sánchez Solís
 " Rafael Ruiz Vargas
 " Amado Solís Campos
 " Sotero Herrera Camacho
 " Jerónimo Sánchez
 " Rafael Camacho Castro
 " José Sánchez Cubero
 " Juan J. Sánchez Segura
 " Helicodoro Sánchez Segura
 " Ignacio Montero Segura
 " Jesús Madrigal Ulate
 " Adolfo Arguedas Alfaro
 " José Lizano
 " Florencio Barrantes
 " Ramón Lizano
 " Francisco Villegas C.
 " Ernesto González González
 " Juan Cerdas
 " Raimundo Miranda
 " David Mora Chacón
 " José Miranda C.
 " Ismael Solís U.
 " Vicente Morales
 " Vicente Cabezas
 " Secundino Zárate
 " Malaquías Alvarado Alvarado
 " Rafael Jiménez Pérez
 " Francisco González González
 " José Prendas
 " Bernardino Montero
 " Felipe Prendas
 " Anastasio Ruiz
 " Gregorio Villegas
 " José Toribio Segura
 " Jacinto Camacho
 " Damián Jiménez
 " Joaquín Camacho
 " Pedro Cabezas
 " Rafael Montero

Protestas

Simpática, como es y ha sido la causa Republicana, que es en la que figuran los hombres honrados y de trabajo, desde hoy militaré en ese Partido, que tiene como jefe al amigo del pueblo, Licenciado don Máximo Fernández, retirándome del partido civil.

San José, 2 de junio de 1913

HIPOLITO BRENNE MONTERO

Testigos:—Jesús Araya B.—F. Boza Cano.

Yo Alejandro Barquero Carvajal, vecino del Turrujal de esta ciudad, hago constar: que habiendo visto que mi nombre figuraba entre las adhesiones del partido civil y puesto mi nombre como patrocinador del partido dicho, manifiesto: que desde este momento dejo de ser civilista y me adhiero al Gran Partido Republicano que postula como candidato al ilustre ciudadano Lic. don Máximo Fernández. Me mueve a ello el convencimiento que tengo de que el Partido Republicano es el único de principios y el que hoy es Costa Rica entera.

Turrujal de San José, junio 3 de 1913.

ALEJANDRO BARQUERO

Testigos:—José Dolores Navarro.—Adán Noguera.

Yo, Absalón Cornejo Bonilla, menor de edad, protesto enérgicamente al verme inscrito como vocal en la Directiva duranista de «Cinco Esquinas» y rechazo con indignación ese abuso porque no perteneceré jamás a un bando político que no lleve como estandarte las ideas democráticas en las cuales yo militaré siempre.

Que conste que mi nombre queda sin efecto en la referida Directiva.

San José, junio 3 de 1913

Abasón Cornejo B.

Testigos:—Benjamín Rojas.—Miguel Piedra Q.

TRIUNFOS REPUBLICANOS

Derrotas del duranismo en todas las plazas

Los ciudadanos ramoneses siempre en su puesto de honor

Se inició el domingo la lucha electoral en aquella importante población. Los tres bandos políticos militantes se hicieron representar por sus respectivos delegados y todos éstos hablaron al pueblo frente a la Iglesia Parroquial de aquella ciudad, a su salida de misa. Las tribunas ocuparon un mismo lugar y aquellas honradas y juiciosas gentes escucharon a los oradores con absoluta corrección, exhibiendo una superioridad cívica ejemplar. Hubo orden y entusiasmo. La autoridad local estuvo a la altura de su deber, y no se dio nota alguna desagradable. Nos es profundamente satisfactorio consignar que los ramoneses lucen en toda ocasión por su gran cultura social y política.

Aquel Pueblo republicano, valiente y leal, alienta cada vez más la causa de la Democracia. Allí, como en todas partes el domingo fue un día de triunfo para el Partido Republicano. Los vitores entusiastas para el Lic. Fernández, se oyeron—como siempre se han oído en San Ramón—con gran eco popular, en mayoría indisputable. Honradamente, nadie podrá negar que en San Ramón predominan los elementos republicanos, y que en la próxima elección,—como en todas las anteriores—la victoria será de ellos, será de nosotros. De buena fe aseguramos también que en San Ramón solo hay dos agrupaciones políticas: la republicana y la civilista.

Los agentes del duranismo informan mal y tratan de engañar al público, al decir que en San Ramón obtendrán el triunfo: no hay ramonense que lo diga, porque no hay ramonense que no diga la verdad. La semilla verde no germina en ninguna parte, mucho menos en los campos de San Ramón.

Los ramoneses son republicanos eternos.

Viva San Ramón!!

De San Vicente

Celebróse reunión Republicana en la Plaza Pública de San Vicente después de la misa, con numerosa concurrencia.

Levantaron tribuna oradores Republicanos y Duranistas. El representante por el Partido Republicano, Lic. don Carlos M. Salazar, con un hermoso argumento—hizo conocer a todo el pueblo que en aquel lugar lo escuchaba—que cuando se trató del Plebiscito entre Coronado y San Vicente, el Lic. don Máximo Fernández se hallaba en Londres.

También puso en conocimiento de los vicentinos que el señor don Cleto González Viquez si había defendido los intereses de ellos, fue cobrando muy caros sus honorarios. Que después que recibió el dinero de manos del honrado y pundonoroso gamonal don Melchor Rodríguez, y vio el cercano peligro en la face del negocio encomendado a su persona, quiso hasta desentenderse safando el lomo.

Les hizo saber el orador Republicano que el que verdaderamente favoreció a San Vicente con su justo fallo de man-

datario cumplido había sido el señor Presidente Jiménez, puesto en el Poder por la mayoría del pueblo de Costa Rica que se llama Partido Republicano

Nuestra causa, o sea el republicanismo aumenta día tras día en este honrado pueblo y va camino de la victoria con su glorioso estandarte azul llevando como firme y leal soldado defensor de nuestras ideas democráticas al recto, justo y sincero vecino del lugar, el honorable anciano que se llama Melchor Rodríguez

El partido del durazno, en este vecindario no tiene, ni tendrá acogida nunca, siendo vanos los esfuerzos que sus propagandistas hagan por regar aquí la semilla.

En esta tierra fértil y hermosa no se crían más que buenos republicanos; para los duraznos es completamente estéril.

De modo que ya lo sabe el GALENO o el PROTECTOR de los desfilfarros que aquí conocemos por don Cleto

UN VICENTINO.

De Escasú

Aquí viene todos los domingos la comisión del durazno con el doctor Pupo a la cabeza a meternos inyecciones duranistas entre pecho y espalda, pero aquí los que somos azules, ya estamos juramentados y vamos a la vanguardia con la mayoría del pueblo de Escasú que todos son republicanos y van a la victoria con su digno jefe el Lic. don Máximo Fernández.

Aquí tratan de comprar ciudadanos con dinero y promesas, pero el pueblo es firme y por más hojas insultativas que repartan nada conseguirán en su favor.

El fiel republicano, el que siempre vivió abrazado a la bandera azul, nuestro buen amigo y cooperador, don Emilio Molina, defensor valiente de las ideas del pueblo escasuseño, sabe y conoce que aquí moriremos con él abrazados a la divisa azul que es la bandera que por muchos años cobija nuestros hogares.

El triunfo es nuestro

Viva el Lic. don Máximo Fernández!

CORRESPONSAL

De Zarcero

Los oradores que el partido del Zarcero mandó a este honrado pueblo el domingo, fueron con sobrada justicia despreciados por todo el vecindario que en la plaza pública congregado escuchaban sus discursos soeces, con un lenguaje y poco culto para un pueblo como éstetan republicano.

Al oír semejantes insultos de encono sin base segura contra el jefe del Partido Republicano Lic. don Máximo Fernández, la concurrencia, tanto republicanos como neutrales protestaron enérgicamente de la conducta poco culta observada por la comisión duranista y los dejaron solos en la Plaza no pudiendo terminar su asquerosa oratoria.

Todos los adeptos que contaban al ver tanta injusticia se retiraron de sus filas y solo quedaron 4 que tienen subvencionados. Por dichas razones les ha sido imposible instalar directiva.

CORRESPONSAL

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
 SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Agricultura y Jardinería EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República; y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción pública, del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas o colegios.

Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

“EI INVERNADERO”

Alfredo Anderson,

Profesor de jardinería del Colegio Superior de Señoritas

El colmo de la propaganda carlista

Como el desacreditado círculo de la argolla no da en el clavo a pesar de la enorme suma de dinero que ha empleado a cambio de adhesiones, los carlistas se han dedicado a la especialidad que nuestro colega muy estimado «El Pacífico» llamó «el timo de la directiva»; y ya no les basta a los carlistas con hacer y publicar directivas con nombres supuestos o con los de individuos que no son vecinos del lugar, o con los menores de edad o incapaces; con todos esos recursos, el carlismo no ha logrado, a su juicio, el logro de sus aspiraciones que no son otras que las de engañar al público haciéndole creer que un grupillo raquíutico y que está próximo a desaparecer por inanición, está fuerte y es grande.

Invitamos a todo el mundo a que lea el diario oficial del carlismo «La Información» del día de ayer, a que registre las páginas cuarta y sexta y se encontrará con que la minúscula directiva de San Cristóbal está repetida, es decir, con que la tal directiva se halla en la página cuarta y también en la sexta.

Ya nos parece que se va a distribuir la *shamarrá* a uno de los tantos errores linotípicos, pero qué va, por adelantado sabemos que esta gente, así como no arranca pelo sin sangre ni alquila su plata a menos del 5%, ni hace nin-

gún servicio en honor a la caridad, calculadamente ha pretendido hacernos caer en la más infantil de sus habilidades; la cuestión es que se vean muchas directivas, que se llenen muchas columnas; aunque sea en esa forma.

¡Ah!, olímpicos, cómo se ve que andáis mal y que es cierto aquello de que «con el cinco por ciento se podrán hacer montañas de oro, pero no se podrán hacer partidos políticos!» ¡O sea hace falta gente y pretendéis llenar el enorme vacío con virutas!

¿Por qué no confesáis que estáis convencidos de vuestro desastre y de que no dáis un paso hacia adelante?

¿Por qué no sois más nobles y declararéis que ante la potencia del republicanismo sois muy pequeños y muy débiles?

Cómo se ve que no sabéis hacer política desde abajo, que todos vuestros actos si no están respaldados por el oficialismo son torpes, verdaderas planchas...

Abandonad ese sistema de tretas que os exhiben tan tristemente y tomad el camino de los campos para que sigáis recogiendo derrotas en todas las plazas públicas, que ese es vuestro sino en la presente campaña que le va a dar el triunfo a la democracia.

PITER

Notas alajuelenses Municipalidad

En la sesión ordinaria celebrada ayer, acordó el Municipio, a iniciativa del Síndico Leopoldo Rodríguez, auxiliar al distrito de Carrizal con la suma de quinientos colones para la construcción de un puente sobre un brazo del río Itiquis y que es de gran necesidad. El regidor don José Saborío se opuso abiertamente a esa mejora. Los regidores Araya, Vargas y Alfaro, se declararon partidarios de esa obra y triunfaron.

—Se suprimió la plaza de Inspector de Rentas Municipales, servida por don Ricardo Alfaro, por ser innecesaria.

—Se creó un puesto con \$ 25 mensuales de sueldo para inspeccionar los trabajos de la nueva cafetería, y se nombró para servirlo a don Luis Sibaja.

—Se mandó pagar al profesor don Antonio Arroyo la tercera parte de su sueldo—equivalente a \$ 73—durante seis meses y mientras permanezca enfermo, en atención a los servicios prestados en la enseñanza por el señor Arroyo.

—Asistió el señor gobernador para informar respecto al estado actual de los trabajos municipales en las calles de la ciudad: se acordó autorizarlos para terminarlos.

El duranismo aquí está varado. De ocho días a esta parte, es decir, después de la *revuelta vocación*, poco han pescado. Ya sabe el pueblo que el duranismo intenta comprar firmas; y antes de aparecer como *vendidos* se echan atrás.

En cambio el Partido Republicano avanza cada día más: en Desamparados, El Carrizal, Sabanita, Tambor, el Tuetal, San Josécito, La Garita, San Antonio, Santiagos Este y Oeste y San Rafael ha instalado lujosas directivas con muchos y muy valiosos elementos.

La causa republicana es acogida con entusiasmo por los pueblos: el «Viva Fernández» por todas partes se ve.

Las comisiones del «duranismo» fueron derrotadas en todos los cantones de Alajuela.

Los dos *Leonidas*, menes gloriosos que el espartano, nada pudieron hacer en Grecia. Ahí no privan los duranistas, es clima caliente.

El de los cocos fue salvado en San Ramón, en donde lo conocían por sus frutos, es decir, por las grandes prebendas que ha recibido del Estado desde *chiquitito*.

Las comisiones duranistas hacen el efecto de grandes truenos y relámpagos, y nada de agua.

Vienen casi siempre 4 o 5 compañeros con magníficas capas, polainas, cuello parado, corbata y buenas bestias; beben whisky, cerveza leona y comen opiparamente; hacen gran bulla al entrar y salir de la población, pero no recogen adhesiones. Si acaso alguna de a dos o cinco colones.

En el pueblo de Sabanita hay gran entusiasmo por las mejoras que en el Congreso trata de conseguir el señor Diputado Alfaro.

Hace tiempo anhela ese pueblo hacer el cuadrante de la aldea y hace doce años se esfuerzan los vecindarios de Los Angeles y San Luis por proveerse de una casa de escuela.

¡Hasta que al fin hubo quien se acordara de Sabanita para mejorar su condición!

El Secretario de la Corte de Justicia Centroamericana, señor Martín, se destapó en improprios contra el Lic. don Máximo Fernández, en la reunión del club duranista, ayer en el día en esta ciudad.

¡Felicitamos a la Corte de Paz por el acierto y discreción de su Secretario! ¡Así se crean cariños y simpatías para esa institución!

ERNESTO

Matrimonio

Zapote y Dos Ríos unidos por un lazo más

Hoy contrajo matrimonio el joven republicano amigo nuestro don Mariano Obando, hijo del decidido fernandista de hace 20 años, don Maurillo Obando, ambos vecinos del Zapote, con la espiritual señorita Rosalina, hija del convencido republicano don José Monge R.

Que el cielo les conceda eterna luna de miel son nuestros deseos.

Corresponsal

Dos Ríos, junio 2 de 1913.

El Dr. Zumbado se cambia

de oficina, pues se trasladará esta semana al local que ocupó por muchos años, frente al Sagrario de la catedral.

Se venden

dos coches de llanta de hule y cinco caballos. En la casilla 415 informarán.

CARTA ABIERTA

Junio 2 de 1913.

Señor Director de *La Información*

Estimado señor:

Soy un apasionado lector del periódico de ustedes; sobre todo soy un admirador de su pluma multicolora que sabe arrancar lo mismo una carcajada, que un sollozo, según sea el asunto de que trate o el pseudónimo que rubrique la creación.

Con estas explicaciones, creo que ésta mi carta no ha de ser sospechosa ante sus ojos.

Es el caso señor Director, que abierta la lucha política, nos ofrecieron ustedes neutralidad absoluta, información pura, sin sectarismo de ninguna clase; pero el diario se encarga todos los días de probarnos lo contrario.

Bien se comprende que el caso es difícil. Usted convencido Duranista; Borges, su brazo derecho, civilista de carrera. ¡Qué difícil es arrendar la bestia y lograr sacrificar la influencia de la pasión personal en aras de la equidad.

Soy republicano y como tal, a diario recibo una desilusión con el periódico de Ustedes: publican avisos incendiarios contra nosotros, como aquel de «Propaganda fraudulenta»; hacen crónicas gráficas y escritas de todos los torneos políticos, menos de los nuestros; llenan las planas del periódico con listas en grandes letras de las pocas directivas duranistas; Borges acompaña al candidato Igle-

sias en sus giras; en su doble calidad de representante de «La Información» y de civilista, y por último, señor Director, con el socorrido mote de «Inserción solicitada» dan un paso a los desahogos injustificados de don Leonidas Pacheco.

A este señor le preguntan qué opina del retrato de Mr. Keith y contesta con una dinamita anti-fernandista; lo saluda en la calle y responde con maldiciones y execraciones contra lo que él llama la «Turquí fernandista»; y, reflexione Ud., para todos esos desagües encuentra abiertas las puertas de «La Información». Le diré más: estoy dispuesto a tomarme en sublimado corrosivo la suma que por causa de los artículos de don Leonidas haya ingresado en las cajas de esa empresa.

Hay entre mis compañeros elementos vivaces que hablan de boicoteo, que se quejan de que ustedes, bajo la capa de la prometida neutralidad, hacen más daño que un enemigo declarado, pero yo no comulgo con esas ideas; prefiero llamar a las puertas de su conciencia equitativa, retemplada en sus primeros pasos por el consejo severo y justo del inolvidable don Mauro, para indicarle la conveniencia de que por respeto a su nombre y a su promesa, enderece los pasos del Diario que ha sabido ganarse la simpatía general.

Soy su servidor muy atento,
UN VIEJO.

Háganse de plata!

Un valiente Republicano del distrito del Hospital desea hacer una apuesta con cualquiera de los duranistas o sea cletistas, por la suma de CINCO MIL COLONES. Este Republicano apuesta a que gana el Partido Republicano; la suma antes dicha está depositada en un banco, y para el arreglo de la apuesta, se le encuentra en su domicilio, en la Calle de Menas.

Rogado por el interesado Casimiro Villalobos Rodríguez,

GREGORIO SOTO Q.

Testigos:—Selim Benavides.—Lorenzo Padovani.

La política en su período álgido

(POR TELÉGRAFO)

Cafías, junio 3—7.20 a. m.

Señor Redactor de «El Republicano»: ayer el cura alemán de aquí, Presbítero Leopold, ostentaba una gran divisa roja en el sombrero y discutía política acaloradamente con varios individuos en frente de la taquilla de Víctor Li Llamo la atención del Obispo a fin de que ponga coto a este abuso, más hoy que el Partido Republicano cuenta entre sus filas al 90 por 100 de los ciudadanos votantes del cantón de Cafías, mal que le pese al moribundo clericalismo, don Víctor Orzoco.

Afmo.,

CORRESPONSAL.

Una autoridad que no cumple su deber

(POR TELÉGRAFO)

Nicoya, junio 2—9.40 p. m.

El Agente Principal Policía de «La Mansión», Roderico Castillo, trabaja activamente a favor del Dr. Durán. Ha hecho apuesta que este partido triunfa; las manifestaciones son hostiles al Partido Republicano. Existen pruebas.

CORRESPONSAL.

Siguen las tretas carlistas

(POR TELÉGRAFO)

27 de abril, junio 3—2.40 p. m.

A EL REPUBLICANO
En «La Información» vi directiva duranista del cantón de Nicoya, puesta como de Puerto Humo. Eso es dar gato por liebre.
No quieren que el público vea su pequeñez.

CORRESPONSAL.

Casa en Heredia

Quien desea comprar una casa barata y bien situada, hable con Carlos o con Víctor Lizano en la ciudad de Heredia.

Se alquila

una casa de madera, grande y buena. Informes, en esta oficina.

Manuel Bejarano,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, mayo 28 de 1913

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá. 1-15-18

Ciudad de Santo Domingo

28 de mayo de 1913.

Los caminos están en pélimo estado, aunque en la Tesorería Municipal se nos ha dicho que hay muchos colones que de los detalles se han recogido, y entonces por qué señora Municipalidad no componerlos?.....Para dar una vuelta por nuestra ciudad tendremos que mandar a traer gasolinas pues las calles son puros sanjones, y qué hacen las autoridades... duraznear.

Nos hemos fijado que cuando el Partido Republicano de aquí celebra reuniones llegan individuos duranistas a dirigir impropiedades a los oradores sin que la autoridad se preocupe por evitar esa mala educación política; y Dios guarde vaya un fernandista a una reunión duranista a «bostezar» porque es conducido de cualquier modo a la detención. Esto podemos probarlo. Qué hacen las autoridades superiores a las nuestras?

También nos hemos fijado que los taquilleros duranistas tienen ciertas prerrogativas los domingos y días feriados, y los idem fernandistas, policial fijo hasta las once de la noche. Llamamos la atención del señor Gobernador y demás autoridades del ramo. Esta es otra de las imparcialidades que hemos notado aquí.

Dentro de muy pocos días será publicada la directiva general del Partido Republicano de este cantón, entonces verá el público la inmensa mayoría que nuestro partido tiene sobre el duranista, a pesar de la alharaca que ellos hacen; ya verán nuestros lectores.

Nuestro sentido pésame a nuestro copartidario don José María Ocampo, vecino de Santa Rosa, por la muerte de uno de sus chacalines; resignación le aconsejamos.

CORRESPONSAL REPUBLICANO

Reunión Republicana

Se invita a la Juventud Republicana a una reunión que se verificará el jueves próximo en el Club del Carmen, con el fin de nombrar una directiva auxiliar.

LOS SECRETARIOS

Reunión Republicana en Mata Redonda

Hoy miércoles 4 de junio, tendrá lugar en el Club de este distrito, una espléndida reunión, en la que harán uso de la palabra varios de los mejores oradores josefinos.

Invitamos a todos los simpatizadores de nuestra causa a dicha reunión, que comenzará a las 7 p. m.

ALFREDO ESPINOSA C.,
Secretario

Fracasó la reunión

Fracasó anoche la reunión duranista que se debía celebrar en su centro. No asistió nadie, y por consiguiente los pocos que fueron, salieron presintiendo su futura derrota.....

Conque: «San José es duranista?» ja, ja, ja! ¡Qué niños!

C PETROFF

PROGRAMA

para la retreta de esta noche en el Parque Central

- 1º—Primera marcha de las Antorchas, Meyerbeer.
- 2º—Las bodas de Figaro, Obertura, Mozart.
- 3º—La carta de Manon, Entre Acto, Gillet.
- 4º—Lakmé, Fantasia, Dalibes.
- 5º—Segunda Rapsodia, Liszt.

El Director General,
J. LOOTS

BOMBILLA

Hércules

La mejor,
la más resistente,
económica y barata

Koberg & Echandi

Frente Zapatería Escorriola



Fábrica Industrial de Aguarrás

MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y C^o.—Propietarios.—Apartado n^o 246.

vean bien claro quién es ese *tiempo* que le estafó a la Junta de Educación de este distrito más de ₡ 100 00 y que ahora quiere manejarnos como dócil rebaño.

Protesto de la firma que di por ese partido en vista de lo que dejo expuesto anteriormente, y permaneceré neutral hasta el día de las elecciones, que yo sabré para quién tengo destinado mi voto.

(f)—ROBERTO MORA

Crónica

Señor Director de EL REPUBLICANO
Pte.

Con el mayor placer paso a manifestarle que hoy ha habido brillante reunión fernandista aquí.

Los señores don Tomás Gamboa y don Juan R. Guzman con la Intelligencia que les es peculiar, recorrieron en compañía de su servidor todo el distrito, pues teníamos noticia de que todos los individuos anotados en la directiva del partido del 5 %, habían sido anotados, unos sin su consentimiento, otros menores de edad y por último los demás no son vecinos de este distrito; pues bien: como teníamos la anterior noticia, recogimos las protestas y adhesiones que con esta le envío.

La Directiva Central no podía haber escogido otros dos jóvenes tan vigorosos en su palabra, para enviarnos aquí, como los señores Gamboa y Guzman. Ojalá la Directiva Central no olvidara al Creador del Universo, que dijo en aquel tiempo: «Decid al dueño de la mies que envíe trabajadores a su mies; como los jóvenes don Tomás Gamboa R. y don Juan R. Guzmán.

San Francisco Dos Ríos, junio 19 de 1913
POLO NORTE

La tribuna republicana en Desamparados

Desamparados, 7º de junio —Hoy ha sido un día de verdadero triunfo para el Partido Republicano aquí. La reunión que hubo a la salida de misa, al rededor de la tribuna nuestra, fué imponente. No se oían allí más que vivas entusiastas para don Máximo Fernández, para su Partido y para el pueblo desamparadense, genuinamente republicano. La comisión fernandista, compuesta de los señores don Juan Felipe Picado, don Nicolás López y don Próspero Fernández, fué muy ovacionada. El entusiasmo reinó en el pueblo hasta muy avanzado del día.

El triunfo del fernandismo en este lugar, es indiscutible. Por San Antonio, San Miguel, San Rafael, Centro y San Juan de Dios, el elemento republicano es el que predomina.

El señor don Florencio Castro Soto, persona reputada en estos lugares, apostó hasta cien mil colones con su hermano don Florencio a que triunfaba el candidato republicano: éste no le aceptó y don Florencio salió en medio de ovaciones y vivas.

El duranismo cada día en bancarota. Ayer se convencieron los duranos por acá, de que no hay mas tren que el que pita. Las filas de ellos cada día se desiertan más, los cartuchos los agotaron ya, y no consiguen en este momento gente que se venda.

La tribuna republicana fue ocupada también por los señores don Próspero Abarca y don Antonio Monge. Ambos estuvieron oportunos y elocuentes.

Los Republicanos en Puriscal

El Partido Republicano en las reuniones del domingo obtuvo un triunfo de los más grandes que por esta tierra hemos presenciado.

El orador Juan Gómez uno de los firmes soldados de nuestra causa republicana, con suma arrogancia y valentía supo levantar el pabellón azul con su oratoria limpia y clara en pro de nuestras libertades y de nuestros derechos.

Es tal el entusiasmo que hay en todo el Puriscal por el Partido Republicano, que muchos duranistas desertan constantemente de sus filas para venir a nuestros campamentos a cobijarse con la gloriosa enseña única protectora del pueblo costarricense.

La comisión duranista fué derrotada y abandonando la tribuna salieron con la cabeza baja entre silvidos y protestas de aquel pueblo trabajador que en el delirio de su entusiasmo hurraba al Lic. Máximo Fernández y al Partido Republicano.

L. Rodríguez, ABOGADO Y NOTARIO,

tiene su oficina abierta en esta ciudad al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.

Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.

Liberia—1913

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

“Nord-Deutsche” de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

•• Y ABARROTES ••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca “SERRANO”

y del afamado betún para calzado “CORDIN”

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles

DE

FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de “La Información”; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle séptima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construida de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A ₡. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Linolun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochecitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, a precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & C^{as}

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes